

# Yeshúa y sus enseñanzas

## Las tentaciones

Así que vamos a prepararnos para ver las mismas tentaciones a las que fue expuesto el pueblo de Israel y vamos a ver qué tienen que ver éstas tentaciones que se le presentan en el capítulo 4 donde dice que es llevado al desierto por el Espíritu.

Toda la explicación de ¿por qué lo lleva al desierto, la explicación acerca del tentador, de la identidad de satanás, del propósito de satanás, todo lo que hay y hay muchísima información alrededor de éste capítulo, pero aquí nos enfocamos específicamente en las palabras del verso 4 del capítulo 4

*Mateo 4.- 1 Entonces Yesuha fue llevado por el Espíritu al desierto, para ser tentado por el diablo. 2 Y después de haber ayunado cuarenta días y cuarenta noches, tuvo hambre. 3 Y vino a él el tentador, y le dijo: Si eres Hijo de Dios, di que estas piedras se conviertan en pan. 4 Él respondió y dijo: **Escrito está: No sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios.***

Vamos a ver si aquel que dijo: **“Conviene cumplir toda justicia”**, vamos a poner a prueba a aquel que está poniéndose para rescate de muchos, si tiene la capacidad de poner su vida en rescate por muchos, un requisito fundamental si tú vas a ser útil en un llamado para poner tu vida en rescate por muchos, es que no esperes una recompensa temporal, que no esperes que tus necesidades importantes sean las necesidades físicas, no quiere decir que no sean importantes las necesidades físicas ya son muy importantes por supuesto, es muy importante saciar nuestra hambre, es muy importante la comida, el vestido, es muy importante que éste cuerpo sobreviva por supuesto eso es muy importante, sin embargo **no es lo único**, eso es lo que vamos a aprender de lo que está diciendo aquí Yesuha de Nazaret **Escrito está: No sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios.** Hay dos errores que tú y yo podemos cometer en ésta vida, dos errores que tenemos que evitar a toda costa y son dos errores en los que la mayoría de la gente cae. **Uno de los errores es pensar que la vida del hombre solo consiste en bienes materiales,** que realmente lo que importa es comer, beber, como dijo el apóstol Pablo: **“comamos y bebamos que mañana nos morimos”** Un error es tener un enfoque materialista de la vida, un enfoque físico, es lo que pensaban los saduceos en la época de Yesuha, ellos pensaban que no había resurrección de los muertos, ellos pensaban que ésta vida lo era todo y que una vez que te morías todo acababa ahí y la mayoría de la gente piensa eso, la gente piensa que ésta vida hay que disfrutarla, hay que viajar hay que comer, hay que pasear, hay que tener toda clase de sensación y toda clase de placer porque mañana nos morimos y se acabó y cuando tú les hablas de la vida eterna y todas esas cosas, simplemente dice que a ellos no les consta y un típico argumento que manifiestan en que nadie ha regresado de los muertos para que sepamos que hay vida después de la muerte y a pesar de que hay una respuesta evidente y obvia a ése cuestionamiento, ¿Quién ha regresado de los muertos para que nos lo diga? Pues YESUHA ha regresado de entre los muertos, él es la resurrección y la vida, él dijo: **“Yo soy la resurrección y la vida, el que cree en mí, aunque esté muerto vivirá,”** él es la resurrección, si creemos que ésta vida lo es todo y que no hay nada más, si no creemos que hay resurrección de los muertos, si no creemos que Yesuha resucitó, pues entonces sí como dijo Pablo, comamos y bebamos porque mañana moriremos, entonces sí como dice el dicho, lo vivido, lo viajado, lo comido ya nadie te lo quita, en un sentido sí, pero en realidad entonces solamente seríamos máquinas procesadores de alimento, si en realidad no hay vida después de la muerte, si en realidad todo lo que vemos, todo lo físico es lo único que cuenta y ya no hay ningún tipo de vida espiritual, entonces el ser humano no es más que una trituradora de alimentos, una procesadora de alimentos. Es una cantidad enorme de dinero que gastamos en alimento y que su destino es, perdonando la expresión: la taza del baño, pensando de ésa manera entonces estamos trabajando para tirar el dinero por la taza del baño y aún aparte de eso, todo el tiempo que se requiere de preparación, de lavar los platos, de hacer la comida, todo el día de estar preparando comida y después simplemente se va a ir al retrete, ¿qué clase de vida es ésta? Y pasan años y aunque hay quienes van reteniendo residuos de todo eso que se van comiendo, sin embargo te pones a

pensar en las toneladas de alimento que han pasado por ti y que seguirán pasando y tu cuerpo solo retiene lo que le sirve y lo que no lo tira, pero al paso de unos años, éste mismo cuerpo también se va a ir deteriorando y se va a ir al polvo y se lo van a comer los gusanos y se acabó, ¿Será entonces ése el propósito en la vida? ¿Todo es comer y saciarte? **Pues eso es en esencia la tentación que le está haciendo el adversario satanás a Yesuha, eso es lo que le está diciendo, ¿eres el hijo de Dios? pues haz que éstas piedras se conviertan en pan y come, la tentación consiste en vivir para lo material, vive para comer, ése es el propósito de la vida, tu come, tu viaja, vive la sensación, ten placer, etc.** es decir, que al cuerpo le des lo que te pida, ésa es la tentación que está recibiendo Yesuha y ¿cuál es la respuesta de él? **No sólo de pan vivirá el hombre,...** Aquí le está aclarando que la vida del hombre nos solo consiste en los bienes que posee, no solo es física aquí le está corrigiendo el error en el que vive la mayor parte de la gente del mundo y cada vez más la gente muchas veces también por desilusión por cuestiones de religión, mucha gente se desilusiona de la religión y al desilusionarse de la religión automáticamente se desconecta de todo lo espiritual, hay mucha gente que está amargada o enojada por el negocio que hacen las religiones y la gente decide dedicarse únicamente a disfrutar de la vida, a vivir el aquí y el ahora y deciden no preocuparse de las cosas de la vida eterna, del Armagedón, del apocalipsis, etc. deciden preocuparse del ahora. Pues ése es uno de los errores en los que podemos caer, el vivir solamente para lo físico.

El otro error es irse al otro extremo y pensar que lo físico no importa, lo material no importa y deciden irse al Tíbet y decides alimentarte solo del aire; hay gente que se va al otro extremo y se desconecta y cuando estas con ellos te miran de una manera como si tuvieran la mirada perdida y se visten casi con una túnica, andan descalzos y solo dicen: *“amor y paz hermano”*, no les importa en lo absoluto lo material y muchas veces ni siquiera trabajan y su pobre familia padeciendo pero ellos dicen que lo que importa es lo espiritual.

Entonces ése también es otro extremo porque por supuesto que Dios es consciente de que también vivimos en un cuerpo material. En el tabernáculo de reunión podemos ver el balance perfecto, el equilibrio perfecto, en el lugar santo, en el tabernáculo, por un lado estaba la Menoráh, el candelabro de siete brazos con las velas que tenían que estar encendidas todo el tiempo y la luz, el fuego que encendía a éste candelabro representa la espiritualidad, representa la parte espiritual del ser humano, también estaba el altar del incienso donde todo ése incienso que se quemaba ahí y el aroma que estaba ahí representa también el aspecto espiritual del ser humano, pero también había una mesa con los panes de la presencia o panes de la proposición, que eran doce panes representando a las doce tribus de Israel que se cambiaban cada día de reposo y el pan que cambiaban se lo comían los sacerdotes.

Es decir que en el tabernáculo por un lado tenemos representada la parte espiritual del ser humano, pero también tenemos por otro lado, tenemos comida, ¿Qué muestra eso? Que Dios es consciente de que necesitamos comer, Dios sabe que necesitamos comer, pero Dios quiere que sepamos que no solamente de pan vivirá el hombre, no solamente de lo físico, ésa es la lección que trató de darle Dios al pueblo de Israel cuando los sacó de Egipto y cuando lo trajo en el desierto y le hizo padecer hambre, de hecho el texto que menciona Yesuha aquí en el capítulo 4 está en Deuteronomio capítulo 8 donde Dios dice que a su pueblo Israel lo hizo padecer hambre en el desierto para enseñarle que no solo de pan vivirá el hombre sino de toda palabra que sale de la boca de Dios, aquí Yesuha está repitiendo lo que está escrito en Deuteronomio;

□ *Deuteronomio 8.- 3 Y te afligió, y te hizo tener hambre, y te sustentó con maná, comida que no conocías tú, ni tus padres la habían conocido, para hacerte saber que no sólo de pan vivirá el hombre, **más de todo lo que sale de la boca de YHWH vivirá el hombre.***

Dios le quiso mostrar al pueblo de Israel que de Él depende su sostenimiento, de él depende su provisión, de hecho le alimentó con un pan, el famoso maná, Israel cada día tenía su porción de maná y es muy interesante porque la palabra maná en hebreo está relacionada con la palabra Emuná que significa fe, es decir que maná y fe están relacionadas por dos letras, en la palabra hebrea, así que el hecho de que cada día recibiera pan del cielo, tenía que ser una conexión y un equilibrio perfecto entre lo físico y espiritual, Israel tenía que saber y tenía que tener la seguridad de que su Creador, su Padre celestial sabe que tiene necesidad de comida, que está consciente de sus necesidades materiales, por eso Yesuha dijo que no se afanaran porqué comer o qué beber o qué

vestir, Dios sabe que tienes necesidad de todas esas cosas, no te afanes por esas cosas, los gentiles, los que no conocen de Dios ellos sí se afanan de esas cosas pero ustedes no tienen que afanarse de esas cosas porque su Padre sabe que lo necesitan, pero tienes que estar consciente que tu provisión depende de él, al estar en el desierto ¿De quién más vas a depender? Al estar en el desierto no te queda de otra más que esperar que te caiga pan del cielo.

Así que tenían que esperar que cada día cayera el pan pero estaba prohibido almacenar pan para el siguiente día, salvo el día previo al día de reposo que en ese día sí tenían permitido recolectar para el siguiente día porque en el día de reposo solo tenían que dedicarse a la espiritualidad y de hecho ahí tenemos en la semana la señal de lo que Dios quiere para nosotros, seis días puedes dedicarte a lo físico, a trabajar a buscar el pan de cada día para tu sostenimiento pero el séptimo día es de reposo, ese día te vas a dedicar a la parte espiritual, éste séptimo día es lo que te va a dar el balance, si para ti los siete días de la semana son iguales y solo piensas en afanes de éste mundo, entonces solo estas teniendo una vida física, pero si tu reservas un día como él lo estableció para dedicarte a edificar el espíritu, entonces vas a tener ese balance que se necesita en la vida.

Así que el maná lo tenían que buscar cada día y no lo podían almacenar porque se agusanaba, así que esto nos trae una gran lección, Dios quiere que aún en la parte física dependamos de él porque él pudo haber dado el pan para cuarenta años y que no se echara a perder, de hecho dice la escritura que la ropa y el calzado no se deterioraban con el paso del tiempo pero el pan que implicaba su supervivencia diaria ese sí tenía que clamar el hombre para que el Señor lo diera. ¿Por qué Dios no aseguró la supervivencia de su pueblo para siempre de una vez? Muchos quisiéramos tener nuestro futuro asegurado sin preocuparnos por si vamos a tener lo suficiente para pagar todas nuestras cuentas a fin de mes, quisiéramos tener por adelantado y que nunca más vuelva a ser un problema todo esto, sin embargo, Dios para poder solventar nuestras necesidades físicas también está buscando algo más, Él está buscando no solo confianza de nosotros, él espera que confiemos que Él así como alimenta a los pájaros, Yesuha dijo: si estas afanado, mira las aves de los cielos, no están afligidas ni afanadas no requieren de psiquiatras ni psicólogos, están tranquilas, nuestro Padre celestial las alimenta, mucho más a nosotros, así que Él quiere generar en nosotros confianza pero no solo quiere que tengamos confianza en la parte de la provisión, sino que también quiere que seamos dependientes de Él, esto lo podemos entender con la siguiente historia:

Había un padre que tenía dos hijos, uno de los hijos era muy mal educado, era muy grosero, era muy indiferente al padre quien tenía mucho dinero, y como éste hijo era tan grosero y mal educado, ofendía tanto al padre con su actitud que al padre le lastimaba tanto la manera de ser de éste hijo que solamente buscaba al padre por el dinero y por esa razón el padre decidió adelantarle una buena cantidad de dinero para que ya no tuviera que estar viniendo lastimándole con su actitud cada vez que le pedía dinero. En cambio tenía otro hijo que tenía una actitud muy diferente, una actitud de mucha amabilidad, era muy respetuoso y al padre le gustaba estar mucho con éste hijo y le gustaba pasar tiempo con él, así que a éste hijo le dijo que le iba a dar lo que necesitara pero cada día porque el propósito era que el padre pasara tiempo con éste hijo.

Es exactamente lo que tenemos que pensar con respecto a Dios, de hecho a veces el pensar que tienes tu vida resuelta puede ser un peligro. Y aquí Yeshúa en su momento de éxtasis espiritual, en el momento en que se escucha esa voz del cielo que le dice; *"TU ERES MI HIJO AMADO"*, inmediatamente después es probado y es llevado al desierto y esto es un patrón que se va a repetir en tu vida, ante un momento de exaltación, ante un momento muy sublime en tu vida, prepárate porque es ahí donde sin duda vas a ser probado y Él pasa esa prueba, él pasa la prueba del tentador diciéndole que viviera para el hoy, que comiera, pero Yeshúa le dice: **¡NO! No sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios.** Recuerda estas palabras, cada vez que estés preocupado, cada vez que estés afligido por la falta de trabajo porque no te está alcanzando, recuerda esto, no solo de pan vivirá el hombre, no solo lo físico es lo importante, no solo lo material es lo que importa, busca el reino de Dios por sobre todas las cosas, busca primeramente el reino de Dios y todas las cosas vendrán por añadidura.

Aquí la lección es: que como necesitamos comida para vivir, así necesitamos comida para nuestro espíritu, para nuestra alma ¿para qué? Para poder estar fuertes a la hora de las tentaciones y las pruebas que vamos a tener. Como necesitamos comer como mínimo tres

veces al día, así tenemos que comer de la palabra de Dios por lo menos 3 veces al día. En muchas ocasiones no lo hacemos y solamente le dedicamos unos minutos y a veces pasan los días y no le dedicamos ni un solo minuto al señor en oración ni en comer de la palabra de Dios; así como comemos para vivir así tenemos que nutrarnos de la palabra para poder soportar toda adversidad. Y esto es muy importante porque realmente no se tiene en cuenta y esta es la lección de hoy (**te lo en cuenta estudia la palabra de Dios**) come de la palabra para estar fuerte preparado para vivir una vida de Victoria. También tenemos que recordar que después de una victoria viene una prueba, esto acontece a lo largo de nuestra vida para que sepamos que dependemos del señor las 24 horas del día, los 365 días del año, toda nuestra vida aquí en la tierra dependemos del señor. ¡Recuerda!

Creo que es un buen momento para hacer una explicación: hay que saber que las tentaciones vienen del yetzer hará que es la inclinación al mal y provienen de Satanás, y son para destruir a las personas ¿por qué? Porque llevan consecuencias, cuando somos seducidos por una tentación y cometemos la acción, sea activo o por pensamiento, lleva una consecuencia, “no hay trasgresión sin pecado” o sea como una multa. Haces una transgresión y tienes que pagar una sanción. Eso es lo que nos lleva la tentación a pecar y por consecuencia tenemos aflicción.

La prueba, es todo lo contrario pues la prueba viene de parte del señor para que nos acerquemos más a él y no lleva consecuencias sino bendición, pues es para nuestro propio bien. Es para purificarnos y mostrarnos donde tenemos que mejorar y que tenemos que corregir. Por eso la escritura dice que Dios no tienta a nadie sino que es nuestra inclinación la que nos tienta. Pero la prueba viene del señor y es para mejorarnos y acercarnos más al señor. Proverbios dice, que a sus hijos en los corrige y los disciplina porque los ama.

Esto tenemos que tenerlo *todos muy claro* para que no haya dudas en nosotros y no aparezca en nosotros la tristeza ni el lloriqueo sino que sepamos realmente que estamos pasando ¿por qué? Porque si no podemos confundir una prueba con una tentación y eso nos va a llevar a confusión y a un gran dolor y aflicción. Por eso es necesario que entendamos esto muy bien. Amén